

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Pengaruh Disiplin Ibadah Terhadap Kecerdasan Spiritual Santri di Pondok pesantren Salafiyah Darussholihin Desa Sokolimo Kecamatan Campurdarat Kabupaten Tulungagung”, ini ditulis oleh **Ririn Munawaroh**, NIM. **2811133227**. Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, yang dibimbing oleh **Dr. Agus Zaenul Fitri, M.Pd**, NIP. **19810801 200912 1 004**.

**Kata Kunci:** Disiplin Shalat Fardlu, Disiplin Dzikir, Kecerdasan Spiritual.

Penelitian ini dilatar belakangi oleh permasalahan seperti adanya pelaksanaan disiplin shalat fardlu dan dzikir yang dilakukan hanya untuk sekedar menjalankan peraturan atau menggugurkan kewajiban, pelaksanaan shalat fardlu dan dzikir yang masih sekedarnya tanpa memperhatikan syarat, rukun dan hal lain yang berkaitan dengan ibadah tersebut serta pelaksanaan ibadah shalat fardlu dan dzikir yang tidak diimbangi dengan kemuliaan akhlak pada diri sendiri dan orang lain.

Untuk meningkatkan pengaruh disiplin ibadah tersebut terhadap kecerdasan spiritual, bagi pihak pengurus baik santri putra maupun putri diharapkan selain meningkatkan kesadaran, juga memberikan suatu kebijakan yang di dalamnya mengarahkan khususnya untuk selalu meningkatkan kesadaran dalam disiplin beribadah. Sehingga dapat berimbas pada meningkatnya kecerdasan spiritual santri.

Tujuan penelitian: (1) Untuk mengetahui pengaruh disiplin shalat fardlu terhadap kecerdasan spiritual santri di Pondok Pesantren Salafiyah Darussholihin Desa Sokolimo Kecamatan Campurdarat Kabupaten Tulungagung. (2) Untuk mengetahui pengaruh disiplin dzikir terhadap kecerdasan spiritual santri di Pondok Pesantren Salafiyah Darussholihin Desa Sokolimo Kecamatan Campurdarat Kabupaten Tulungagung. (3) Untuk mengetahui pengaruh disiplin ibadah terhadap kecerdasan spiritual santri di Pondok Pesantren Salafiyah Darussholihin Desa Sokolimo Kecamatan Campurdarat Kabupaten Tulungagung.

Pendekatan penelitian ini adalah kuantitatif dengan populasi seluruh santri baik putra maupun putri, yang terdiri dari 120 santri. Peneliti ini tidak menggunakan teknik sampling, melainkan mengambil seluruh populasi untuk di teliti atau penelitian sampel populasi. Variabel bebas: disiplin shalat fardlu dan disiplin dzikir. Variabel terikat: kecerdasan spiritual. Sumber data: dokumen. Teknik pengumpulan data: angket. Teknik analisis data: uji validitas, reliabilitas, normalitas, linearitas, dan regresi ganda dengan bantuan *SPSS for Windows 20.0*.

Hasil penelitian: (1) Ada pengaruh yang positif dan signifikan antara disiplin shalat fardlu terhadap kecerdasan spiritual santri di Pondok Pesantren Salafiyah Darussholihin Desa Sokolimo Kecamatan Campurdarat Tulungagung. Dari hasil analisis data pada taraf interval 5% menunjukkan bahwa  $t$ -hitung disiplin shalat fardlu = 6,326 lebih besar dari  $t$ -tabel = 1,980.

(2) Ada pengaruh yang positif dan signifikan antara disiplin dzikir terhadap kecerdasan spiritual santri di Pondok Pesantren Salafiyah Darussholihin Desa Sokolimo Kecamatan Campurdarat Tulungagung, yang ditunjukkan oleh  $t$ -hitung sumber belajar = 2,576 lebih besar dari  $t$ -tabel = 1,980. (3) Ada pengaruh yang positif lagi signifikan antara disiplin shalat fardlu dan dzikir terhadap kecerdasan spiritual santri di Pondok Pesantren Salafiyah Darussholihin Desa Sokolimo Kecamatan Campurdarat Tulungagung yang ditunjukkan oleh nilai  $F$  hitung = 27,067 dan pengaruhnya sebesar 31,6%.

## Abstract

The thesis entitled “ *The Influence of Worship’s Discipline Toward Student’s Spiritual Quotient of Islamic Boarding House Darussholihin Sokolimo Campurdarat Tulungagung,*” is written by Ririn Munawaroh, Student’ personal number (NIM), 2811133227, Department of Islamic Education, Faculty of Education and Science of teaching (FTIK), State Institute of Islamic Studies (IAIN) Tulungagung, Guided by Dr. Agus Zaenul Fitri, M.Pd, NIP. 19810801 200912 1 004.

*Key Word:* Discipline of five religious obligation, Discipline of the confession of faith (*Dzikir*), Spiritual Quotient.

The background study of this research happened because of the implementation of discipline of five religious obligation and the confession of faith (*Dzikir*) were done only for carrying out rules or bringing down the obligation. The implementation of discipline of five religious obligation and the confession of faith (*Dzikir*) which are till done for necessity only, without giving attention to their essential pillar, requirements, and others rules. Moreover, the implementation of discipline of five religious obligation and the confession of faith (*Dzikir*) which were not followed by magnificence of self-character and good character to the others.

To improve those influence, toward spiritual quotient, the organizer both men or women must improve their curiosity. They also had to give certain policy which guided the students to improve their curiosity in worship’s discipline. Therefore, it could give the impact to the development of student’ spiritual quotient.

The purpose of this study are: (1) to know the influence of discipline of five religious obligation toward student’ spiritual quotient of *Darussholihin* Sokolimo Campurdarat Tulungagung. (2) to know the influence of discipline the confession of faith (*Dzikir*) toward student’ spiritual quotient of *Darussholihin* Sokolimo Campurdarat Tulungagung. (3) to know the influence of worship’s discipline toward student’ spiritual quotient of *Darussholihin* Sokolimo Campurdarat Tulungagung.

This research used Quantitative approach where all students both men and women became the population. They consist of 120 students. Furthermore, this research does not use sampling technique because it took all of the populations. So it called by the research of population sample. Independent variable are ‘discipline of five religious obligation’ and ‘discipline the confession of faith (*Dzikir*)’, while the dependent’s variable is student’ spiritual quotient. Data source is document. Technique of collecting data by using questionnaire. Data analysis technique by using validity test, reliability, normality, linearity and double regression by using *SPSS for Windows 20.0*.

The result of this research are: (1) There is positive’s influence and significance between discipline of five religious obligation toward student’ spiritual quotient of *Darussholihin* Sokolimo Campurdarat Tulungagung. Based on the data analysis on the interval of 5 % showed that t- count ‘discipline of five religious obligation’ = 6, 326 higher that t- table = 1,980. (2) There is positive’s influence and significance between discipline of the confession of faith (*Dzikir*) toward student’ spiritual quotient of *Darussholihin* Sokolimo Campurdarat Tulungagung. It is showed by t-count ‘learning’s source’ = 2,576 higher than t-table = 1,980. (3) There is positive’s influence and significance between five religious obligation and discipline of the confession of faith (*Dzikir*) toward student’ spiritual quotient of *Darussholihin* Sokolimo Campurdarat Tulungagung which is showed by F count = 27,067 and its influence is 31, 6 %.

## الملخص

هذه الرسالة بعنوان: " تأثير انضباط العبادة على الاستخبارات الروحية للطلاب في معهد دار الصالحين السلافية ساقا ليما جمفور دارات تولونج أجونج" كتبها ريرين مناورة. رقم التسجيل: ٢٨١١١١٣٣٢٢٧ قسم التعليم الدينية كلية التربية والعلم التعليمية. الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج. تحت إشراف: الدكتور أغوس زين الفطري الماجستير، رقم الموظف: ١٩٨١٠٨٠١٢٠٠٩١٢١٠٠٠٤.

كلمة الأساسية: انضباط الصلاة الفرضية، انضباط الذكر، الأستخبارات الروحية.

خلفية البحث هذا البحث هي وجود المسكلة بأن إقامة صلاة الفرض والذكر فقط لتشغيل القنون أو لإسقط الواجبات. إقامتها بدون النظر الى الركن و شروطها ولا يقابل بأخلاق كريم.

لنموي تأثير إنضباط العبادة على ذكاء الروحية لتصريف الأعمال في هذا المعهد ومن جهة الطلاب ابنا أو بنتا، يرجى بهم زيادة الوعي و توفير سياسة أيضا التي فيها الأوامر لنموي زيادة الوعي في انضباط العبادة حتى يسبب زيادة ذكاء الروحية عليهم.

أما الهدف هذه البحث هو: (١) لمعرفة تأثير انضباط صلاة الفرض على ذكاء الروحية لدى الطلاب في معهد دار الصالحين السلافية ساقا ليما جمفور دارات تولونج أجونج. (٢) لمعرفة تأثير انضباط الذكر على ذكاء الروحية لدى الطلاب في معهد دار الصالحين السلافية ساقا ليما جمفور دارات تولونج أجونج. (٣) لمعرفة تأثير انضباط العبادة على ذكاء الروحية لدى الطلاب في معهد دار الصالحين السلافية ساقا ليما جمفور دارات تولونج أجونج.

جرّت الباحثة هذا البحث بطريقة الكمية بسكان جميع الطلاب الدين عددهم ١٢٠ شخصا. ولا يستعمل هذا البحث بأخذ العينات بل تأخذ الباحثة جميع الطلاب. و متغير الحرة: انضباط صلاة الفرض والذكر. أما المتغير التابع هو الذكاء الروحية. مصدر بيانات تأخذ من الوثائق أما تضمين البيانات بالإستبيانات. التحليل الفني للبيانات باختبار صحة والدقة والطبيعية و الخطية و انحدار متعدد مع مساعدة من SPSS.

وحصل نتائج البحث كما يلي: (١) وجد تأثير إيجابي وهمّ بين انضباط صلاة الفرض على ذكاء الروحية لدى الطلاب في معهد دار الصالحين السلافية ساقا ليما جمفور دارات تولونج أجونج من تحليل البيانات في قدر الفاصلة خمسة في المائة وتدل على  $t\text{-hitung}$  في انضباط صلاة الفرض = ٦,٣٢٦ أكثر من  $t\text{-tabel} = ١,٩٨٠$ . (٢) وجد تأثير إيجابي وهمّ بين انضباط الذكر على ذكاء الروحية لدى الطلاب في معهد دار الصالحين السلافية ساقا ليما جمفور دارات تولونج أجونج من تحليل البيانات في قدر الفاصلة خمسة في المائة وتدل على  $t\text{-hitung}$  مصدر التعلّم = ٢,٥٧٦ أقلّ من  $t\text{-tabel} = ١,٩٨٠$ . (٣) وجد تأثير إيجابي وهمّ بين انضباط صلاة الفرض والذكر على ذكاء الروحية لدى الطلاب في معهد دار الصالحين السلافية ساقا ليما جمفور دارات تولونج أجونج من تحليل البيانات في قدر الفاصلة خمسة في المائة وتدل على قيمة  $f\text{-hitung} = ٢٧,٠٦٧$  وتأثيرها ٣١,٦ في المائة.